

Segun los despachos telegraficos oficiales recibidos en Madrid, ayer no ha llovido en ningun punto de la Peninsula.

Per reales ordenes de 8 del actual se autoriza a D. Cristobal Solano para ejercer la agencia consular de Francia en Palamos; a D. Gaspar Benet para desempeñar la agencia consular de Bélgica y el vicoadministrador de Suecia y Noruega, en Adra; y a D. Jeronimo Sanchez Barcelo y a D. Laureano Alvarez para ejercer las agencias consulares de Austria en Torrevieja y en Palamos.

La Gaceta de hoy publica las reales ordenes siguientes, expedidas por el ministerio de Hacienda:

Mandando que se establezca en el arancel una partida nueva redactada en estos terminos: Piedra de Anglaterra en toscos aserrada o cortada en trozos, 45 y 55 milésimas de escudo por cada 100 kilogramos, segun bandera; y que cuando venga labrada en bajos relieves, adornos o esculturas, atenden por la partida 228 del arancel 5 y 8 por 100 ad valorem.

Mandando que los sacos en que se espore el caucho o mani, se admitan a su regreso del extranjero con libertad de derechos, siempre que se cumplan los preceptos de la regla 26, a la que queda adicionada esta exencion.

Disponiendo que se establezca en el arancel una partida para el almidon, con el derecho de 4 escudos 400 milésimas por cada 100 kilogramos en bandera nacional, y 5 escudos 200 milésimas en bandera extranjera.

Mandando que se fijen en el arancel dos partidas redactadas en los terminos siguientes: Relojes para pared, sin caja, de clase ordinaria y de fabricacion alemana, uno 0,800 milésimas de escudo en bandera nacional, y 0,900 milésimas en extranjera; Relojes para pared, con caja de cuadro, con música o sin ella, de la misma clase que los anteriores y de igual fabricacion, uno 2 escudos en bandera nacional, y 2,400 en bandera extranjera.

La Democracia se declara hoy chilena, es decir, defensora de aquella republica, y en contra por consiguiente de España, a quien niega que tenga razon para pedir a Chile la satisfaccion que nos debe.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 11.

Table with 3 columns: Efect. públicos, Ult. pr., and Ult. pr. containing various financial data points.

TERCERA EDICION.

LA CORRESPONDENCIA, al ocuparse ayer rápidamente de decir algo del manifiesto democrático que publicó La Democracia, lo hizo con el mejor deseo, y si no se detuvo en dar mas detalles del escrito, no por eso dijo cosa que no estuviera consignada en el mismo.

La Democracia es injusta al dirigirse en los terminos destemplados en que hoy lo hace a LA CORRESPONDENCIA, y se ha dejado llevar de un momento de mal humor de esos que deben proporcionarle sus correligionarios, pues de otro modo no diria lo que dice.

Parece que el Sr. Leiza está terminando, y en breve verá la luz pública, un folleto que se titulará La democracia oficial y la democracia partida, en el cual pondrá de manifiesto todos los antecedentes que precedieron a la formación del partido democrático español, y otros no menos curiosos que habrán de aclarar muchas cosas.

Nos escriben de Cambo que hay allí una colonia española formada por diferentes familias de la buena sociedad madrileña, entre las cuales se cuentan las de Vistahermosa, duques de Almodovar, condes de Frenles, barones de la Torre y duques de San Carlos.

Dice Los Tiempos que no es sea verdad que se piensa en embarcar fuerzas militares de la Peninsula para Santo Domingo. Hace bien nuestro colega en no creerlo, porque no es cierto.

Los Sres. D. Esteban Pined y D. Alberto Aguilera han dado a luz, en un tomito muy cómodo para llevarlo en el bolsillo, las Constituciones de 1812, 1837 y 1845, el Estatuto real, el acta adicional del 57, la reforma del 57 y la ley derogando es a reforma. Es un trabajo sumamente útil para facilitar la generalización del conocimiento de nuestros Códigos fundamentales, mucho más en un tiempo en que tanto llaman la atención las cuestiones políticas, y se ocupan de ellas muchas personas que quizá no han visto por el forro la Constitución de 1812.

Segun nos escriben de Plasencia, ha fallecido el virtuoso sacerdote arcipreste de aquella catedral, D. Lázaro Esteve, doctor en teología, caballero gran cruz de Carlos III y persona muy estimada por sus excelentes cualidades y que gozaba justa nombrada desde la muerte de Fernando VII, en que pronunció la oración fúnebre en las exequias celebradas en Salamanca.

Hoy ha sido secuestrado nuestro apreciable colega Gil Blas, por unos versos de D. Manuel del Palacio.

Ha sido remitido al Consejo de Estado en consulta el expediente formado a consecuencia de la pretension de varios propietarios del barrio de la Barceloneta para que los edificios de aquel sitio puedan tener la misma elevacion que los del centro de Barcelona.

El ayuntamiento de Logroña ha acordado elevar a 18,000rs. la dotacion del arquitecto provincial, cuya plaza deberá proveerse en breve.

La visita girada por orden del señor ministro de Hacienda y a petición de la Sociedad general española de Crédito a la misma empresa, ha dado el mejor resultado, gracias al tino y espíritu conciliador del Sr. Gisbert, a quien se le está confiada la comisión. Veamos algunas dificultades que impellan la buena inteligencia entre el consejo y algunos accionistas, continuarán las cosas en el mismo estado hasta que se celebre la primer junta general. Esta tendrá lugar el 10 del próximo setiembre, bajo la presidencia del Sr. Gisbert, y en ella se nombrarán los nuevos consejeros, pues los actuales habian resignado sus cargos en el comisionado del gobierno, si bien por deferencia a este continuarán hasta el día indicado.

El partido uocatólico, segun nos escriben de Cáceres, se dispone a la lucha para las próximas elecciones y se las promete muy felices porque cuenta con grandes elementos en algunos distritos, como son los de Coria, Plasencia y aun en la capital. Si el gobierno, nos dice nuestro correspondiente, no mira con interés aquella provincia y procura recuperar las simpatías que allí ha perdido la union liberal por farsa de personas que solo atienden a su interés y sirven a todas las situaciones, en la próxima campaña electoral sufrirá un triste desengaño, y mucho más si los progresistas salen del retiro.

Con el modesto título de Estudios acerca de nuestro teatro contemporáneo va a publicarse nuestro compañero en la prensa y conocido literato Sr. Rodriguez Vayo una obra en la que hace tiempo viene trabajando y que tiene por objeto el examen detenido y contenido de nuestros principales dramáticos de hoy día. El objeto de esta obra, el que las criticas literarias del Sr. Rodriguez Vayo siempre han llamado la atención del público, y muy en particular la que publicó en El Contemporáneo acerca de El tanto por ciento, todo induce a creer que la producción de que se trata será recibida con general aceptación.

La función celebrada en el real monasterio del Escorial el día de San Lorenzo ha llamado este año extraordinariamente la atención por la coincidencia de haber celebrado de pontifical el Excmo. se-

ñor arzobispo de Santo Domingo, y además haber predicado, revestido de las insignias pontificales, en medio del primer descanso del altar mayor. El panegirico que hizo del santo mártir fue tan elocuente, que cautivó la atención del inmenso auditorio que llenaba las gigantescas bóvedas del regio templo, reinando el mayor orden, y viéndose pintado en el rostro de los oyentes el vivo interés que le inspiraban las evangélicas frases del Excmo. Sr. Monzon.

La capilla de música tambien ejecutó admirablemente una misa compuesta (segun nos han asegurado) por el maestro director de la misma, Sr. de Benito, distinguiéndose en ella en medio del nutrido coro de voces, un baritone y un tiple, que cantaron varios solos y concertantes bellísimos con grande maestría y acompañados por los dos grandiosos organos que hay en el coro, tocados con tal igualdad que se creia fuese uno solo. El distinguido maestro, Sr. García Rosetti, que se halla de temporada, se brindó y tomó parte en la ejecución como organista, con otro de los del real monasterio. Por la tarde tambien celebró de pontifical en las visperas el citado señor excelentísimo.

Esta noche sale de esta corte para la provincia de Murcia, el ex-diputado a Cortes de las Villas Sr. Ruiz Pastor.

Escriben de Méjico que se trata de formar allí un Crédito Móvilario.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Pensar los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 12. La Gaceta de Aansburgo dice que Mr. de Bismarck ha pedido a los Estados secundarios alemanes, que en caso de un conflicto entre Austria y Prusia, dichos Estados guarden una neutralidad armada, a fin de que estén preparados a todas las eventualidades.

Bruselas, 12. La enfermedad del rey se agrava de día en día, pero S. M. conserva una fuerza moral que la enfermedad no alcanza a quebrantar.

Aquí se espera la visita de S. M. la reina de Inglaterra.

Nuestro querido amigo el señor don Antonio de Trueba nos pide que demos publicidad a las siguientes líneas que ha dirigido a La Regeneracion. Bien conocidas son de todo el mundo las cualidades de nuestro amigo para que nos detengamos en recordarlas. Unicamente nos limitamos a complacerle. Dice así:

«Señor director de La Regeneracion: Muy señor mío: yo que constantemente he seguido a la corte desde que pasó el Ebro, yo que no pertenezco a partido político alguno, yo que jamás he solicitado ni obtenido nada de ellos; yo que

nunca he adulado a nadie; yo que nunca he mentado; yo que no fallaría a la verdad aunque todos los reyes de la tierra me lo pidiesen de rodillas; yo digo a Vd., bajo mi palabra de hombre honrado, y bajo mi fe de católico apostólico romano, que ha engañado a Vd., descaradamente el que le ha dicho que S. M. la Reina y su real familia, han sido acogidas con fraternalidad en las provincias Vascongadas.

Es de Vd. S. S. Q. B. S. M. ANTONIO DE TRUEBA. Zarauz 11 de agosto de 1845.

De la Agencia Harva recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11. Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado en fondos a los precios siguientes: 3 por 100 francés, 67.37; 4 1/2 francés, 97.52; Fondos mejicanos: Andaraca, 47.00; Id. antiguo, 23.14; Consolidados turcos, 49.53; Id. ingleses, 97.34; 3 por 100 portugués, 47.12; 5 por 100 italiano, 54.37; Cambio sobre Lisboa, 540; Crédito territorial francés, 0.600; Crédito mobiliario francés, 758; Id. español, 46; Ferrocarril del Norte de España, 197; Id. de Alicante y Zaragoza, 340; Idem, 12.

Vienna, 11. La Gaceta austriaca publica un telegrama, en que dice que para el sábado se espera en Salzburgo al emperador de Austria. Se cree que el domingo irá a Gastein.

La Correspondencia general dice de la exactitud de despacho publicado por el Times, en que se decía que Austria habia resuelto no romper con Prusia por razones de simpatía y adhesión hacia el príncipe de Augustenburgo.

El ministro de Estado prusiano Mr. de Bismarck, pide, segun manifiesta la Gaceta de Aansburgo, a los Estados secundarios alemanes, que guarden una neutralidad armada en el caso de que se promueva un conflicto entre Prusia y Austria.

Dichos Estados secundarios, temiendo que de realizarse el citado conflicto se verian precisados a tomar parte en él, ensayan cuantos medios están a su alcance, para procurar una avenencia, entradas dos grandes potencias citadas.

Segun habiamos anticipado, los señores Sr.chez Silva y Escario han sido nombrados consejeros de Estado de las dos vacantes que existen hoy en el Consejo. El periódico oficial publicará mañana estos nombramientos.

se parecia a la de los anacoretas de la Tebaida, y las frutas y el agua clara no bastaban a mantenerle de pie. Era, pues, preciso emplear la poca fuerza que le quedaba en las fatigas de la evasion. Al hacer aquellos servicios a los elefantes, Harrison los habia acostumbrado a verlo trepar a los arboles para cojer por entretenimiento nidós de loros. A veces pasaba una hora en aquellas copas de verdura, cuya espesura se aumentaba con las curadaderas y las flores que subian desde el tronco. Los elefantes miraban a Harrison como individuo de la familia, y conservando por costumbre sus prudentes medidas contra una evasion, no se atrevian a sospechar el proyecto de fuga. Les parecia tan feliz Harrison viviendo en medio de ellos! No daban, pues, ninguna muestra de inquietud, cuando durante una hora perdian de vista a su amigo oculto entre las copas de los arboles, y no era admisible a su instinto ó a su razon, que el hombre tomara para evadirse el mismo camino que los pájaros, el camino del aire. Felizmente el cazador Harrison conocia el método indio de atravesar un bosque espeso sin tocar con los pies en tierra. Una tarde, poco antes de ponerse el sol, y despues de una comida lo mas sustanciosa posible, el cazador hizo su ascension acostumbrada a las altas ramas, y decidido esta vez a permanecer bajo la garrá de un león ó la trompa de un amigo, siguió un camino de ramas con la agilidad de la desesperacion llegando pronto al término donde empezaba el estéril valle.

Delvose allí un momento para lavar sus pies desnudos, y sus manos desgarradas por la dolorosa vía que habia seguido al través de los arboles, y marchó hacia el Este con paso rápido guiándole la luz de las constelaciones, faros naturales del desierto. El solo podría describir los incidentes de esta marcha abrasadora que encontró su término en la habita de Agoa, donde providencialmente habia anclado para hacer aguada un buque, el Rird, con destino a Surata. Adivinase que el cazador fue acogido con trasportes de alegría por sus compatriotas, sobre todo, cuando comenzó el prólogo de su interesante narracion. Harrison solo se detuvo en Surata cuatro meses, siendo llamado al palacio del gobernador en Calcuta por sir William Bentinck, y nombrado montero mayor con cincuenta mil reales de sueldo. Los tenia bien ganados.

FIN DE LOS CUENTOS.

INDICE

LA COLECCION DE CUENTOS.

Table with 2 columns: Title and Pages. Includes entries like 'La caza del mirlo', 'El sábio y el coodrilo', 'La rata', etc.

El Sr. Mathieu, fabricante de instrumentos de cirugía, ha presentado á la Academia de medicina de París un nuevo speculum, provisto de dos balancas separadas que parece facilitan mucho la operación de la fistula vesico-vaginal

Varios vecinos de la calle de la Aduna se quejan, y con razón, de los abusos que se cometen en dicha calle con perjuicio de la decencia pública, de la salud y de la comodidad.

En dicha calle, según nos informan, se permite formar un basurero desde que anochece, en el que se depositan las basuras, no solo de muchas casas de la calle, sino de algunas inmediatas, causando con sus malos olores grandes molestias á la mayoría de los vecinos, que no pueden tener abiertos los balcones, y además se interrumpen la acera con la aglomeración de tales inmundicias.

También se hace el descargue del carbón después de las diez de la mañana, lo cual acontece en dicha calle un día si y otro no con grande perjuicio del público y dando lugar á frecuentes pendencias entre cocineros y carboneros, no pudiendo los primeros pasar con sus carrajes porque á los segundos les acomoda interrumpir la vía pública á las doce del día y aun á las dos de la tarde.

También los padres de familia y las personas honradas ven con disgusto que se consienta á todas las horas del día y de la noche invadir las aceras á esas mujeres desgraciadas, promoviendo á cada momento alborotos y pendencias, y ofendiendo la moral y la decencia.

Creemos que tales infracciones se podrán remediar oportunamente, y sobre este asunto llamamos muy especialmente la atención del señor teniente á calde del distrito.

El ministro de la Gobernación, señor Posada Herrera, casi restablecido de su indisposición, ha asistido ya hoy al Consejo que se ha celebrado en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del duque de Tetuan.

Dicen hoy Los Tiempos: «El Sr. Ríos Rosas dice que fué ayer citado por O'Donnell, quien celebró con él y con los ministros que se encuentran en Madrid, una larga conferencia. ¿Qué se acordó en ella? Algo se traslució, pero no se puede saber á punto fijo.»

No hay semejante citación ni semejante conferencia. Hace tres ó cuatro días el Sr. Ríos Rosas fué á visitar al duque de Tetuan, pero ni celebró con él conferencia alguna, ni esta visita fué más que de pura cortesía.

El ministro de Fomento señor marqués de la Vega de Armijo, estará en Madrid el día de regreso el martes próximo.

Hoy, según habíamos anunciado, ha llegado á Madrid S. A. R. el infante don Enrique.

Se equivoca Los Tiempos al decir que el Sr. Pina no había servido empleos de mayor sueldo que el de 16,000 rs., pues hace años que fué secretario del gobierno civil de Jaén, cuando esta provincia era de segunda clase. El Sr. Pina ha tenido, pues, 20,000 rs. el tiempo necesario para ascender ahora á 24,000, con arreglo á la ley.

Diga lo que quiera La España, é interpreten como quieran los demás diarios sus palabras, es lo cierto, certísimo, que alguno de los actuales consejeros de la Corona ha manifestado deseos de separarse de sus compañeros. Es, pues, preciso cuanto se diga respecto á modificaciones ministeriales que no tienen otro origen que los deseos de las oposiciones de introducir la perturbación por todos los medios.

No es cierto, como dicen y rios periódicos, que S. A. la reina madre se encuentre desde hace dos días en Zarauz. Hoy llegará á Bayona, según ayer dijimos, y mañana se trasladará á la residencia de su augusta hija.

Los despachos de Zarauz de hoy no anuncian que S. M. hiciera ayer ninguna nueva cesación.

Tanto S. M. como la real familia siguen sin novedad alguna.

S. A. R. el infante D. Francisco ha pasado la noche muy agitado y hoy su estado es sumamente grave. Por desgracia, y á pesar de cuanto dicen los diarios de oposición, es muy de temer un próximo y funesto resultado.

El general Gándara se encuentra ya en París, y se trasladará á Madrid en uno de los días próximos.

Mañana se publicará por la nueva empresa del Teatro Real un aviso, invitando al público, sea ó no abonado de la última temporada, que pase á la contaduría del Régio Coliseo á inscribirse por las localidades á que desee adquirir para la próxima. Estos pedidos se harán del 16 al 30 del corriente y de once á tres de la tarde.

Comunicada ya al Sr. Caballero por telegrama la noticia de haberse firmado la escritura del teatro Real en el día de ayer, este empresario se ocupa en utilizar los contratos que tenía preparados con los artistas que han de formar la compañía.

Hoy sale para París el conocido hanguero de esta corte P. Joaquín Boix, representante que ha sido del Sr. Caballero del Saz en el asunto del teatro Real, durante la ausencia de este empresario.

La señorita Civili, que de invitación ha tomado el teatro de Variedades, se ocupa, por medio de su representante,

de completar el cuadro de su compañía, buscando para la sección dramática española que ha de actuar en dicho coliseo actores que puedan ser bien recibidos del público madrileño. Parece que ha sido contratada la simpática actriz doña Josefa Hernandez, que tantos aplausos ha alcanzado en el género gracioso en los últimos de esta corte.

Según la orden de la plaza, el servicio para el día 13 es como sigue:

Parada: Los cuerpos de la guardia de honor.—Jefe de día: Señor comandante del cuarto montado, D. Narciso Herrera.—Visita de hospital: Borbon, primer capitán.—El general gobernador, Cerónimo.

El periódico La España adjudica hoy al Excmo. señor cardenal arzobispo de Burgos la señalada honra de haber sido el primer cumplidor del concordato en hacer la cesion de los bienes del clero de su diócesis, y aun añade que La Gaceta lo ha publicado para indicar al señor cardenal arzobispo de Toledo que no debe ser moroso para enviar las relaciones de lo que se pueda vender en su arzobispado.

La España ignora sin duda que son varios los arzobispos y obispos que hace mucho tiempo han remitido las relaciones y hecho la cesion de los bienes del clero de sus diócesis, y que por consiguiente, muy lejos de tener que recibir lecciones del señor cardenal Puente, han demostrado que no han menester modelos para cumplir exactamente con sus deberes y dar al César lo que es del César y á Dios lo que es de Dios.

En cuanto al Excmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, claro es que el gobierno no ha podido tener por objeto darle una leccion al hacer publicar en la Gaceta lo que ahora ha cumplido el señor cardenal arzobispo de Burgos, porque ha trascurrido ya mas de un año desde que aquel prelado remitió las relaciones é hizo la cesion en debido cumplimiento de lo concordado con la Santa Sede.

La España, que tan celosa se muestra siempre del principio de autoridad, apresurará sin duda á rectificar el error en que ha incurrido apenas se aperceba de que ha dirigido al episcopado español en general, y á determinado prelado en particular, un ataque por demas injusto y gratuito, haciéndoles aparecer negligentes en el cumplimiento de sus deberes, y necesitados de las lecciones del señor cardenal arzobispo de Burgos.

Segun parte telegráfica de hoy, llegaron ayer á Nimes, sin novedad, los seis toros del duque de Veragua, que salieron de esta corte en cajones y por el ferrocarril, cuyos bichos se lidiarán mañana en el circo romano de dicha ciudad.

Cácharas y el Gordito están escriturados para las corridas de toros de Logroño. Los toros pertenecerán á las ganaderías del duque de Veragua, Carrizuri y Bañuelos.

Los ferro-carriles de Madrid á Alicante y Zaragoza produjeron desde el 30 de julio al 5 de agosto un total de 1.873,822 reales.

Hay el pensamiento de preparar un tratado postal y otro de comercio entre Italia y la España.

Procedente de Málaga, en tres días, entró el día 9 en Mahón la fragata española Concepción de 600 caballos, su comandante el capitán de navío D. Antonio Durán con 354 plazas y 37 cañones. Llegaron en ella 900 individuos del regimiento de América destinado de guarnición á aquella plaza, y fondeó junto al Lazareto, sin duda para cumplir los tres días de observación, como ya lo había hecho en su viaje el vapor Menorca.

Ha sido nombrado sub-delegado de Sanidad del distrito del centro de esta corte, D. Domingo Barriego, veterinario de primera clase.

La eminente actriz italiana señora Civili nos ha dirigido una atenta carta, manifestándonos que el próximo año cómico trabajará en Variedades con su compañía italiana y con un modesto cuadro de compañía española; y que al representar obras en nuestro idioma, no lleva otro objeto que el de hacer ensayos para poder vender algun día las grandes dificultades con que tiene que luchar hasta conseguir ocupar un puesto en nuestra escena.

Nos complace ver esta modestia en una actriz de tanto mérito, y hacemos gustosos esta indicación para complacer á la señora Civili.

Nuestro ilustrado corresponsal de Zarauz nos remite la siguiente carta:

«ZARAUZ, 10 de agosto.

Restablecidas completamente las infantas, y siendo mas satisfactorias las noticias de la salud de S. A. D. Francisco de Paula, continúan las escursiones campestres de S. M. á los pintorescos pueblos de estos alrededores, que siendo todos ellos de condiciones análogas, se diferencian tanto en su situación, en los alrededores que les cercan, y en los accidentes que les embellecen, que lejos de encontrarse monotonía al recorrerlos, siempre halla el viajero diversos puntos de vista que admirar, sorprendiendo el espíritu en un verdadero arrobamiento. Anteayer por la tarde S. M. se dirigió al pintoresco pueblo de Guetaria, donde recibida por el ayuntamiento y victoreada por el pueblo, recorrió á pie las calles de la población, visitó la iglesia, notabilísimo monumento del arte cristiano de estrana planta y bien combinados adornos del mejor período del estilo ogival, que aunque muy deteriorado por los estragos de la guerra civil, se conserva en

buen estado, aunque necesitando de algunas urgentes reparaciones, que según hemos oido ásegurar se llevarán á cabo bajo la protección de S. M. En ella vió la augusta señora el modesto cenotafio del ilustre marino Elcano, que en Guetaria abrió los ojos á la luz para gloria de la antigua villa, la moderna estatua que domina una eminencia sobre el mar conserva su ilustre memoria, el solar en que se alzaba su casa y la de su madre, y todo esto despertaba en el corazón de nuestra augusta soberana un mundo de recuerdos, que iba evocando con su vastísima erudición. Otro ilustra hijo de Guetaria, el senador Sr. Barrota y Aldamar, después, y á pesar de lo avanzado de la hora, subió á las casas consistoriales, donde se la tenía preparado un bien servido refresco.

Antes de ello habíase embarcado en el histórico muelle de la villa, á bordo de la real falúa, mandada por el comandante de marina Sr. Herrera, y trasladándose al vapor remodelador que forma parte de la escuadra, salió en dirección del cabo Machichaco, mientras la marinería de los demás buques subía en las vergas y la sala lababan con vivas entusiastas. Ya de noche, regresó de su marítimo paseo, subiendo al puerto de Guetaria, en cuya enseñada las fragatas Gerona, Almansa y la goleta Caridad presentaban un aspecto fantástico iluminadas con luces de bengala.

Poco después de las ocho regresaba á Zarauz, acompañada de los leales habitantes de los caseríos cercanos, que de todas partes acuden siempre á victorearla.

Ayer tarde se dirigió á los pintorescos pueblos de Orio y Usurbil, situados sobre las márgenes del río que da nombre al primero de dichos pueblos, en las que se repitieron iguales escenas de verdadero entusiasmo, por más que otra cosa diga quien quiera. Al regresar S. M. los habitantes de Orio salieron á alumbrar su camino con hachas improvisadas de paja, sujetas á lo alto de las gasperías, cuyo resplandor producía un espectáculo sorprendente en el fondo oscuro de las montañas, ó reflejado en las apacibles aguas del río.

Pro lo expedición de esta tarde no hay pluma que pueda describirla. La Reina debió ir por el camino de Zumaya hasta el caserío de Oiguina, desde donde, embarcándose en el pintoresco río Urola (agua de ferrietas), que acaso debe su nombre á las capas ferruginosas que se ven en aquellas laderas, había de continuar hasta el pueblo de Zumaya para regresar desde allí á Zarauz por el camino de la costa.

Para su recibimiento habíase alzado á la entrada de una preciosa calle, formada de altas y cimbradoras cañas, que conduce al embarcadero un precioso arco de laurel, entretregado con hortensias, dalias y madreselvas, en cuyo frente se leía esta sencilla inscripción: «Oiguina, á S. M. la Reina.» En este paraje aguardaba una danza de montañeses y montañesas con sus blancos trajes adornados de rojo y sus boinas, encarnadas y cuatro lindas tamborileras y tañedoras de pandero, que acompañaban con alegre compás los ecos de los albosques ó dulzinas. Á la izquierda del camino y en los suaves declives de las alturas de Meaya veíanse agrupados multitud de montañeses, mientras delante del arco aguardaban á S. M. la diputación foral, los señores ministro de Gracia y Justicia, el referido senador D. Joaquín Barrota y Aldamar, el diputado á Cortes Sr. Lasala, el diputado de partido D. Eusebio Gurruheaga, el ayuntamiento de Zumaya, con sus alcaldes, al frente D. Sebastian Garchoenea; los condes de Guañui, los cronistas Sres. Trueba y Fada y Delgado y otra multitud de personas notables de Zarauz, Guetaria y Zumaya, cuyos nombres no recordamos.

Á las cinco de la tarde, el alegre repique de las campanas de Oiguina anunció á aquellos entusiastas hijos de la montaña la proximidad de la real familia. que llegó hasta el arco en charavan descubiertos, mientras poblaban el aire aclamaciones de júbilo y la alegre armonía de los albosques, pandeteras y tamboriles, escuchándose á lo lejos, entre las barcas del río, los graves ecos de la marcha real, tocada por la música de Zarauz, colocada para este fin en una lancha.

S. M., acompañada de SS. AA. el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, y seguida de su alta servidumbre, descendió del carruaje, mientras una compañía de ágiles milicias se presentó á ofrecerla un elegante filbury, que ellos mismos habían de conducir para llevarla desde dicho punto hasta el embarcadero.

La Reina, agradeciendo profundamente la entusiasta oferta, con la delicadeza de sentimiento que la distingue, no quiso aceptar, prefiriendo ir á pie hasta la falúa. Procedida de una danza de montañeses que iban bailando delante de ella al compás de la alegre música del país, descendió á la esplanada donde debía embarcarse, lugar que bien merecía una detenida descripción, si mi pluma pudiera alcanzar á bosquejar siquiera, el cuadro de bellezas y de poesía, que allí desplegaba todos sus encantos á los ojos de la augusta viajera. Rodeada de un mar de lujosa vegetación levantábase una antigua casa propiedad de los condes de Villafranca de Gaitan, á la que por esta causa llaman los montañeses Condecoa ó casa del conde, y á la espalda de ella, en el punto mas pintoresco del valle, estiéndose una espaciosa planicie, bañada por las aguas tranquilas y apacibles del Urola, cuyas orillas sobrepasan por esta parte corrientes rocas y manzanos. Bajo sus ramas balanceábanse, blandamente meciéndose las on-

das, la real falua al mando del comandante Sr. Herrera, otra embarcación perfectamente dispuesta por los marineros de Zumaya con elegante carroza de seda surmontada por una magnífica corona tegida de flores, y hasta otras treinta lanchas, botes y triacaduras, todas adornadas con banderas, y llenas de alegres zumayoneses y aiquianos que con los remos en alto, y entre el alegre ruido de tamboriles, dulzinas y pandeteras, y la banda de música de Zumaya, salulaba con victores y aclamaciones á S. M. la Reina, haciendo una honrosa distinción á aquellos leales habitantes, se embarcó en la Zumarraya, nombre con que se distinguía el bote dispuesto por los marineros para recibirla, y ocupando la real falua la alta servidumbre y diputación foral, arrancaron á un tiempo todos los botes, en medio de aclamaciones, vivas, gritos de júbilo, y alegres cantares vascongados, mientras se abandonaban los ágiles zumayoneses ó los diestros aiquianos á las animadas danzas del país; sobre las estrechas cubiertas de las ligeras embarcaciones.

La vistosa escuadrilla continuó su marcha por el pintoresco río, que presentaba el espectáculo mas bello y poético que pueda concebir la fantasía.

De esta manera S. M. al pueblo de Zumaya, que presentaba desde el río un espectáculo sorprendente.

En el embarcadero habían levantado un arco de esbeltas formas, formado todo él con ramas de manzanos cargados de fruto, leyéndose en sus frentes las conmovedoras frases de «A Isabel la buena», «A Isabel la magnánima», «A Isabel la generosa.»

Parejas de niños caprichosa y vistosamente adornadas, teniendo en sus manos ramas de manzano en forma de arco, formaban cale á uno y otro lado, y un pueblo inmenso, que apenas podían contener los migueletes, llenaba todo el embarcadero.

En el momento de saltar S. M. en tierra, calorosamente victoreada por la multitud, de entre las parejas de niñas adelantose una como de unos siete años de edad, bella como un sueño de inocencia, vestida de blanco, con el rubio cabello oculto en naturales rizos sobre los hombros, coronada de blancos jazmines, y llevando en sus manos un precioso canastillo con ramos de flores, se acercó á S. M., y con voz clara y segura le dirigió estas admirables y conmovedoras palabras:

«Señora: Bien venida sea V. M. á la villa de Zumaya, muy leal á sus Reyes, como todos los pueblos de Guipúzcoa. Nuestros padres nos enseñan á amarlos por vuestras bondades y á bendeciros por vuestras virtudes. Legad, pues, señora, á estos hogares humildes, donde sois amada y bendita, y permitid que en ellos os ofrezcamos, en nuestro nombre flores; en el de vuestras madres un amor como el que á nosotras nos tienen, y en el de nuestros padres sus leales pechos y vigorosos brazos. ¡Viva la Reina!»

Lágrimas de emoción purísima arrancó el discurso de la angelical criatura, mientras como el eco de sus palabras se perdía en las lejanas montañas ó en la estensa superficie del mar el entusiasta ¡viva! con que los zumayanos respondieron al grito de aquella encantadora niña. Cuando después, y húmedos todavía los ojos, nos acercamos á saludarla y le preguntamos su nombre, «Soy, nos dijo, Juanita Echarriz, y mi padre es este,» añadió presentándonos al autor de sus días; honrado vecino de la villa y secretario de su ayuntamiento.

S. M. se dirigió á pie á las Casas-Consistoriales, á cuya entrada los niños de los arcos formaron con ellos una galería, por debajo de la cual pasó la augusta señora, subiendo después á la sala de sesiones, con esquisito esmero decorada.

Afable y cariñosa con todos, permaneció largo espacio en el salón, y dando conmovida las gracias por tan sinceros obsequios al ayuntamiento y diputados, se asomó al balcón, á pesar de la fuerte torbonada que de improviso se había formado y que derramaba torrentes de agua sobre el pueblo, y saludó á aquellos leales habitantes que sin embargo de la lluvia se agrupaban en la estensa plaza vitoreándola.

Poco después los regios carruajes volvían por el camino de Zarauz, mientras los zumayanos repetían alborozados sus entusiastas victores.

Para concluir, vuelvo á repetir á Vds. lo que les he dicho antes de ahora. Si los que leen mis cartas las creen exageradas, que vengan á presenciar los acontecimientos que describo, y si la pequeña pasión política no ha ahogado en su corazón los gérmenes de la buena fé, que digan después si miento ó exagero. Nadie me obliga á escribir, ni por nada ni por nadie cargaría mi conciencia con una mentira. Obedezco al impulso de mi corazón, digo lo que presencio con mejor ó peor cortada pluma, y nada mas.

Dicese que el Sr. D. Francisco Ríos Rosas será nombrado regente de la audiencia de Madrid, pasando el Sr. Peñalver á la vacante que en el tribunal supremo de Justicia ha resultado por fallecimiento del Sr. Norzagaray.

Por auto de la sala extraordinaria de la audiencia, han sido puestos en libertad los dos presos que continuaban en la cárcel de Villa desde los sucesos del 10 de abril.

En la madrugada de hoy y después de tomo de Diana se declaró un incendio de colosales proporciones en el cuartel del Rosario, situado en la calle del mismo nombre, á espaldas del cuartel de San Francisco. Las llamas empezaron á pre-

sentarse por un cuarto del piso tercero encima del cual se encerraba alguna cantidad de pólvora, parte del material de batallon de cazadores de Figueras, y algunos otros objetos. La casualidad de hallarse alojado inmediato á este cuarto uno de los regimientos de ingenieros, ha contribuido indudablemente en gran manera á que el fuego no haya causado grandes pérdidas, pues los zapadores penetraron inmediatamente en el edificio y pudieron aislar completamente la part incendiada.

En este siniestro han podido ocurrir varias desgracias; en el momento que las llamas penetraron en el depósito de la pólvora, se hallaba en el tejado un obrero solo del Ayuntamiento llamado Antonio Soriano, el cual despreciando el peligro que le amenazaba, y sin escuchar las voces que le daban sus jefes desde la calle para que se retirase del peligro, con una manga en la mano echaba agua al fuego y en el momento de estallar la pólvora tuvo la suficiente serenidad para guarecerse en una bohardilla, para que no le pudiera hacer daño ninguno de los grandes trozos del tejado que se desprendieron en aquel terrible momento. Este hecho no necesitó ningun comentario. El fuego quedó de minado á las diez de la mañana y felizmente no ha ocurrido ninguna desgracia personal. Las pérdidas han sido bastante considerables.

El batallon de Figueras que estaba alojado en este edificio, se ha trasladado al cuartel del soldado.

La causa empezada á instruir por el juzgado del Hospital con motivo del homicidio perpetrado anteayer en el corral del Salitre, sigue instruyéndose con gran actividad, y muy pronto quedará el proceso en poder del promotor fiscal para formular la correspondiente acusación.

Tan luego como este juzgado se encargó de las diligencias, se constituyó en estudio donde había tenido lugar la ocurrencia, el dignísimo juez de primera instancia Sr. Prida, acompañado del promotor sustituto Sr. Hernandez y del señor Capilla escribano del proceso, los cuales recibieron declaraciones á cuantas personas habitan por aquellos sitios, si en los primeros momentos pudieron descubrir la verdadera causa, producto de la delincuencia; pero merced á las infinitas diligencias que se practicaron, parece que el juzgado averiguó que el difunto vivía con una mujer que está separada de su marido; que esta mujer tiene dos hijos jóvenes; que el día de la ocurrencia habían estado reunidos en el campo el difunto José Pastrana y la familia de aquella; y por último, que á su regreso del campo, no se sabe por qué, armaron una disputa y el difunto pegó á la mujer.

Esta se movió corriendo en su casa en compañía de su hijo; y en la calle parece que se quedaron el otro hijo, el difunto y un antiguo amigo de la familia. Igo á mos lo que podía ocurrir después de este lance; pero es lo cierto que después de lo dicho los vecinos oyeron la detonación de un arma de fuego y al salir á las puertas vieron caer al suelo ya cadáver, el cuerpo de José Pastrana.

Después de otras varias diligencias que practicó el juzgado, se procedió á la detención de la mujer y los dos hijos con quien es vivía Pastrana, y á la detención de un sujeto sobre quien también recaen sospechas de complicidad.

De todos modos, el juzgado del Hospital ha demostrado una vez mas en esta ocasion, que en la práctica de los negocios judiciales procede con el mayor acierto, y que sus funcionarios son dignos del mayor elogio.

La duquesa de la Torre saldrá de Biarritz para esta corte el día 21.

En el mercado de granos de esta corte se vendió hoy el trigo de 3'800 á 4'300, la cebada de 2'200 escudos á 3'000 y la algarroba á 2'200 escudos.

Ha sido nombrado inspector de Estancadas D. José Crozat, visitador cesante de la direccion general de Aduanas.

Esta noche sale para Valencia el señor Colicero, director de Sanidad, con objeto de examinar por sí mismo el estado y necesidades de aquella capital respecto á salud pública.

Ha sido declarado cesante el contador de la aduana de Irún, y en su lugar ha sido nombrado D. Santos Pina, visitador cesante de la direccion general del ramo.

Los espectáculos de Madrid de mañana son los siguientes:

Campos Eliseos.—A las 9.—Concierto en el jardín por la orquesta del teatro Rossini.—Banda militar y fuegos artificiales.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos.

Jardín del Tibori, en el Prado.—Gran baile campestre de de las 8 1/2 á las 12 1/2 de la noche, en el que habrá concierto instrumental y fuegos artificiales.

Plaza de Toros.—Compañía equestre, gimnástica y acrobática del circo del Príncipe Alfonso.—Gran función de hipódromo, (si el tiempo lo permite).—La función empezará á las 5 1/2.

Jardín de Pinar.—Dos bailes campestres, uno de las 7 1/2 de la tarde y otro de las 12 de la noche, con fuegos artificiales y la música del género andaluz en un acto y en verso titulada Triana y la Migueleta, representada en el teatro.

Las dos compañías de zarzuela que se organizan para cantar en los teatros de Málaga durante la temporada próxima, son de lo más notable que en su género puede reunirse. Figuran en la una la señorita Zamacois, con los señores Sanz, Obregon, Carratalá y Jimeno. Componen la otra la señorita Santa María y los Sres. Carbonell, Fábregas y Galvan.

Háblase en Copenhague del proyecto de casar al hijo del rey y heredero de la corona con la hija única del rey de Suecia. En este reino las hembras no heredan la corona, y una proposición presentada hace dos años a la Cámara para variar el orden de suceder, fué rechazada por gran mayoría.

El embajador de Rusia cerca de la corte de Portugal, ha entregado hace poco a la reina Pia las insignias en diamantes de la Orden de Santa Catalina, obsequio del emperador Alejandro. La emperatriz-madre de Rusia ha condecorado en Niza con la misma orden a la princesa Clotilde antes de su casamiento.

La feria de Cartagena ha estado bastante concurrida y animada, habiéndose hecho buenos negocios por los feriantes. Las dos corridas de toros han sido regulares.

Anoche se cantó en el teatro de Rossini, con éxito extraordinario, la ópera titulada Guillermo Tell. El entusiasmo producido por el Sr. Tamberlik es indecible; en medio de los aplausos mas frenéticos tuvo que repetir algunos cantos y presentarse en el palco escénico a recibir los bravos de la numerosa y escogida concurrencia que llenaba todas las localidades. Jamás le hemos visto tan sublime y arrebatador. La señora Didier también fué muy aplaudida, y la señorita Garulli, simpática y agradable como siempre, compartió las manifestaciones de que el público no se mostró avaro.

Dicen de Mundaca con fecha 8: «Hoy á las doce del día ha fundeado á distancia de un cuarto de legua de este puerto el vapor Rápido, núm. 1, conduciendo al ministro de Marina y al marqués de San Gil. Inmediatamente ha pasado á su costado una falua montada por 15 remeros que llegó esta mañana á Mundaca procedente de Guetaria, y á las dos de la tarde ha marchado esta falua con el ministro y tres ó cuatro señoras que se supone sean de su familia en dirección á Arleaga para visitar el palacio de la emperatriz, acompañándoles otras dos lanchas, una con las autoridades de esta población y la otra con oficiales del vapor. Innumerables personas de este puerto trasladadas á la atalaya victoreaban á los expedicionarios, los cuales correspondían agitando sus pañuelos. Después de las cinco han regresado de un agradable expedición. He visitado este vapor: la cámara real es verdaderamente regia.»

Ha regresado á la corte el estimable actor Sr. Oltza, que trabajará la próxima temporada en el Circo, en union con los hermanos Catalina.

Segun resulta de un estado que publica la Revista de obras públicas, la longitud-coste y producto bruto de los ferro-carriles ingleses desde 1842 á 1864, eran los que aparecen de las siguientes cifras: en 1842 la longitud en explotación era de 2,623 kilómetros; en 1850 de 10,535; en 1856 de 16,532; en 1864 de 20,248. El coste medio en reales vellon por kilómetro, era de 1,855,000 rs., algo menos que en los primeros años. El capital gastado en la construcción representaba en 1864 37,182,684,600 rs., y el producto medio por kilómetro que en 1842 era de 161,000 reales, en 1860 era de 158,000 y de 155,000 en 1864. Cifra que ha variado poco en el transcurso de los 22 años que comprende el estado á que nos referimos.

Ha llegado á la Península el profesor de Sanidad de la Armada, Sr. D. Antonio San Martín y Montes, procedente de la costa de Africa, y después de una larga permanencia en nuestras posesiones de Fernando Poo y Annobon, de las cuales ha hecho y piensa publicar unos estudios médico-topográficos, que comprenden su historia, sus costumbres, condiciones de salubridad, enfermedades que producen, los medios de curarlas, y establecer las bases para la aclimatación del europeo en aquel territorio. Este importante trabajo es completamente nuevo. Aparte de la amabilidad que ofrece con sus descripciones y la pintura de las costumbres de aquellos indígenas, resuelve importantes cuestiones de higiene y de terapéutica bajo el aspecto médico-político y administrativo.

Por el infimo precio de ocho cuartos el cuartillo, se vende en la calle de Toledo, núm. 92, cuarto principal, con real privilegio esclusivo, una nueva composición de agua para coladas, que en poco tiempo y con grande economía, dejan la ropa perfectamente limpia, sin causar en ella el detrimento que se ha experimentado hasta ahora con los líquidos de esta clase traídos del extranjero. La operación tiene la doble ventaja de poderse hacer en cualquier parte sin necesidad de fuego; y en las casas donde se ha ensayado, ponderan sus buenos efectos, así como también los de otra composición química para quitar manchas, que se expende en el mismo depósito, lo que creemos hacer un servicio anunciando esta invención española, cuyo método para usarla se da impreso á los consumidores.

Escriben de París, que la cuestión de los Ducados dano-alemanes es objeto de negociaciones entre los gobiernos francés é inglés, y que ambos están de acuerdo en la conducta que han de seguir, con lo cual se imposibilita ó al menos se dificulta una guerra por este asunto.

Desde hace pocos dias se encuentra mas aliviado el rey Leopoldo. El doctor inglés Jenner, que con frecuencia visita al augusto enfermo, contribuye mucho con su agradable conversacion á animar al rey. Segun el doctor, la vida de S. M. puede prolongarse aún bastante tiempo. Leopoldo se halla tan bien últimamente, que el domingo hizo llamar á Mr. Frere Orban, ministro de Hacienda, y después de una larga conferencia le autorizó para que hiciera una excursion de algunas semanas por Alemania. S. M. irá el 11 á Ostende, después de haber recibido á la reina Victoria.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 13.—San Hipólito y San Casiano, mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas y reserva.—En la parroquia de San Justo, se celebrará función solemne al glorioso San Casiano y será orador D. Vicente Pastor y Lopez.—Terminará la novena de San Cayetano en su iglesia, y predicará por mañana y tarde D. Ambrosio de los Infantes.—Continúa celebrándose la novena del glorioso San Roque, y predicará en San Luis por la tarde D. Miguel Martínez y Sanz; y en San Plácido D. José Joaquín Montalban en la misa mayor, y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con manifiesto y sermón que predicará en Monserrat en la duodena de San Antonio de Pádua, D. José Losada; en el Carmen Calzado, por la archieparquia de la Santísima Trinidad, D. Salvador Marqués; en San Millán, en la novena de Nuestra Señora de Guadalupe, D. Joaquín Corral; y en San Nicolás, en los ejercicios de la V. O. T. de Servitas, don Miguel Martínez.—Predicará por la noche en el Oratorio del Olivar, D. Refel Izaga; y en San Isidro, el Sr. Infantes. Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Remedios, en Santo Tomás; ó la de la Salud, en Santiago.

ANUNCIOS.

PERDIDA.—EL QUE SE HAYA encontrado una talmita bordada que se perdió en la noche del 11 por el Prado y calle de Alcalá, puede devolverla á la calle de Hortaleza, núm. 85, cuarto tercero, donde se le gratificará.—1.

LA BIENHECHORA.

Gran caja universal y Monte de provision. Madrid, Montera, 20, pral. Habiendo construido esta sociedad tres casas de nueva planta de utilidad y recreo en la ciudad de Reus, en uno de sus sitios mas concurridos y próximo al ferro-carril, compuestas de planta baja con jardin, parque, balsa y agua, piso principal, cámara y azotea, con 14 piezas cada una, se venden juntas ó separadas en 77,500 rs. cada una, la quinta parte al contado y el resto en 10 años á partes iguales. Se darán mas pormenores y se manifestarán los planos en esta direccion y en todas las sucursales de provincia y partidos judiciales.—El director general BLASER.

BOTIQUINES DE BOLSILLO PARA viajes, caza, etc., etc.—Unico depósito, farmacia del Dr. Chicote, calle Ancha de San Bernardo, 41, Madrid.

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá el día 13 del corriente á la subasta de arriendo de los terrenos de su propiedad titulados Casa Blanca, sitos en las afueras de la puerta de Alcalá. El acto tendrá lugar á las doce del día en la direccion general calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, en cuyo punto estará de manifiesto desde hoy el pliego de condiciones. Madrid, 4.º de agosto de 1865.—El director general, Pascual Madoz.

CAMISAS PARA CABALLEROS DE TODAS MEDIDAS, DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS RICAS. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA, de manera que las de 80 rs. se venden á 55, las de 90 á 60, las de 100 á 65, las de 110 y 120 á 65, 70 hasta 80. Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia par viaje y mesa de despacho, cien carrias y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. [Todo 16 rs.] Se regala un tintero y un cartaplasmas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

LA COMPAÑIA DE LOS FERRO-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, pone en venta varias diligencias y omnibus.

Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, se presentarán á don Ed. Saradin, jefe del servicio de almacenes de dicha compañía, quien dará cuantos datos y noticias se deseen.—6.

ENFERMEDADES DE MUJERES y de niños.—El profesor D. J. Hernandez, discípulo de la facultad de medicina de Montpellier, cura radicalmente las enfermedades propias á las mujeres y á los niños. Dicho profesor asiste á los partos.

Curacion pronta y eficaz de las enfermedades sifilíticas. Recibe de dos á cinco de la tarde. Calle del Rubio, 1, segundo, derecha.—1.

PIANO EN VENTA.—SE VENDE uno nuevo, de palo-santo, vertical, piccolo, de seis octavas y media. Por ausentarse dentro de pocos dias su dueño, se dará muy barato.

Darán las señas calle de Fomento, número 1, duplicado, entresuelo de la izquierda.—1.

VENTA DE UNA CASA.—SE VENDE á voluntad de su dueño una casa construida de nueva planta y situada en la calle del Barquillo, cerca de la de Hortaleza; tiene 3,200 piés de planta, renta 38,000 rs. anuales y está tasada en 514,800 rs., sin ningun gravamen. Dará razon el notario D. Felipe de la Puente, que vive en la Caba Baja, núm. 19, cuarto segundo. No se quiere tratar con corredores.—2.

DON FRANCISCO Y DON CARLOS Ruiz de Catroveja, padre é hijo, dedicados mas de cuarenta años á estudios genealógicos, heráldicos é históricos, con el registro escrupuloso de autores antiguos y modernos, españoles y extranjeros, que hoy poseen su propiedad, han logrado descubrir el origen é historia de hombres célebres de mas de 30 000 apellidos, y los mas de ellos los derechos que les correspondan. El que apetezca cualquiera clase de trabajo por un precio convencional, se le servirá en la calle de Santa Isabel, número 22, cuarto segundo derecha.—1.

EL DIA 4 DEL CORRIENTE SE ha perdido un perro de raza inglesa, pelo largo negro, y dorado en la cabeza y las piernas; responde al nombre de Toby. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo en la calle de Alcalá, números 18 y 20, segundo derecha, recibirá media onza de regalo.—1.

LA BIENHECHORA. GRAN CAJA UNIVERSAL. MONTERA, 20, PRINCIPAL. SECCION DE CONSTRUCCIONES.

Esta sociedad admite hasta el día 25 del corriente mes, proposiciones para contratar la mano de obra de albañilería y de carpintería de afuera, unidas ó separadas; la carpintería de taller, la pintura en general, la provision de ladrillo, teja, baldosa, baldosin, azulejos, pizarra y alabastro; idem del yeso y cal; todo para otra de las casas que va á construir de nueva planta en la calle de Belen, número 2 con vuelta á la travesía del mismo nombre y bajo los pliegos de condiciones que están de manifiesto en las oficinas de la sociedad, desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Madrid, 10 de agosto de 1865. El director general, BLASER.

SE TRASPASA O SUBARRIENDA un espacio local con servicio de café y fonda por no poder atender su dueño. En la horchatería calle de Alcalá, 18 y 20, darán razon.—1.

INTERESANTE.—SE CEDEN HABITACIONES lujosamente amuebladas con asistencia ó sin ella. Plaza del Angel, núm. 4, principal. El portero dará razon. No es casa de huéspedes.—1.

GUIA DE JEFES DE FAMILIA.—Cuarta edicion.—Contiene cuantas noticias necesitan para dirigir bien á sus hijos, acerca de unas sesenta carreras que hay en España, y lleva dos apéndices con todas las variaciones recientes. Se remite por correos certificadas, á quien envíe al autor D. Gregorio Torrecilla, entrecalles de cuatro cuartos, á su academia preparatoria para todas las carreras especiales, calle de Toledo, núm. 40. El reglamento de la academia se remite gratis á quien lo pide.—1.

LA SEÑORA DOÑA MARÍA DE LA PURIFICACION DE TRAVESEDO DE GIMENEZ ha fallecido el 12 del actual á las cinco de su mañana.
El Sr. D. Salvador Gimenez, vecino, las señoras Doña Ramona Carre, madre; Doña Felipa Garcia, madre política; los hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y testamentarios de dicha señora (Q. E. P. D.), suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver el día 13 á las ocho de la mañana desde la iglesia parroquial de Santiago y San Juan de esta corte al cementerio de la Patriarcal y funeral que se ha de celebrar en dicha parroquia el día 14 á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.
El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas y se suplita el cuerpo.
Todas las misas que se celebren en la citada parroquia los días 14 y 15 del corriente, por los señores sacerdotes de la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

VENTA VOLUNTARIA DE FINCAS, SITAS EN MIRANDA DE EBRO.

Una casa-fonda de reciente y sólida construcción, compuesta de planta baja destinada á café, tiendas y espaciosos almacenes.—Piso entresuelo con cinco habitaciones independientes para vecinos.—Piso principal con local espacioso donde está la fonda, y dos habitaciones de vecinos.—Piso segundo con ocho habitaciones y desvanes. Todo servido por escaleras independientes.
El edificio-fábrica que fué de tegidos y se ha preparado para harinas, con motor de agua constante y excelente caída; todos sus locales y dependencias son cómodos y de capacidad para fabricacion, almacenes y viviendas.
Dos molinos harineros en la misma vertiente con casa para los arrendatarios y familias.
Un señorío del directo dominio de un censo de 12 fanegas de trigo y 40 reales anuales, sobre unos locales que fueron fábricas de papel y alambre lindantes con las anteriores fincas.
Varias tierras, una casa vieja y una tejera.
La situacion de la casa-fonda es inmejorable y lo mas inmediata á las estaciones de los ferro-carriles, como igualmente el porvenir de la fábrica y molinos, por sus especiales condiciones para la industria.
Las personas que deseen interesarse en su adquisicion al todo ó por parte de dichas fincas, pueden dirigirse hasta el 31 de agosto próximo, en Burgos á sus dueños los Sres. Puente y compañía, ó al notario D. Fernando Monterrubio, donde se les pondrán de manifiesto los títulos de propiedad y antecedentes necesarios. Burgos, 31, de julio de 1865.—8.

COLOCACION DE FONDOS EN obligaciones hipotecarias. BANCO GENERAL del comercio, de la agricultura y de la industria. **LA GRAN CENTRAL.** CONSTRUCCION GENERAL de ferro-carriles, canales de riego y edificios particulares.

COMPANIA MERCANTIL DE CRÉDITO MOVILIARIO. DIRECCION GENERAL: HILERAS, 21, MADRID.

Esta es la única compañía en España que moviliza la propiedad por un sistema tan perfeccionado como beneficioso al desarrollo del crédito y de la propiedad. El capital es colocado siempre con doble garantía hipotecaria al interés fijo del 8 por 100 al año, y ademas se agrega el 70 por 100 de las utilidades. No hay, pues, medio posible de buscar en los modernos principios de la ciencia colocacion mas segura ni reproductiva al capital, que el empleado por esta compañía.
Las operaciones se limitan esclusivamente á la adquisicion, con su capital propio, de terrenos y construcción de edificios para adjudicarlos á crédito amortizable en quince años, movilizandolos estos valores por medio de obligaciones hipotecarias.
Se dedica además á la construcción de canales de riego, tan indispensables al fomento de la riqueza agrícola, teniendo pendientes de aprobacion por la superioridad dos importantísimos proyectos por valor de mas de doscientos millones. Y esto la permite colocar con toda seguridad, y sin riesgo alguno, hasta las mayores sumas.
En ella caben todas las combinaciones de las sociedades de seguros para la formación de rentas, siempre con doble hipoteca; así que el que desee emplear su capital sin temor de riesgo, y con garantía inquebrantable, puede acudir á estas oficinas, y se convencerá por sí mismo.
Pueden tambien admitirse socios en participacion por grandes cantidades.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos. La deliciosa REVALENTA ARABIGA

DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asthma, tisis (consumucion) sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata	La cualidad doblemente refinada en cajas
de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.	de 1 libra » » » á 37
de 2 libras » » » á 37	de 2 idem » » » á 65
de 5 idem » » » á 80	de 5 idem » » » á 140
de 12 idem » » » á 170	de 10 idem » » » á 260

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS. Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 18. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Launder. En Barcelona.—Sr. Fors. Puerta del Sol. Sr. Martí y Artigas. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. En Alicante.—Sr. Soler. En Gibraltarr.—Sr. Roberts. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pinañ. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.